

A LA MESA DEL CONGRESO

El diputado **Antón Gómez-Reino Varela**, perteneciente al **Grupo Parlamentario Confederal Unidos Podemos – En Comú Podem – En Marea**, al amparo de lo establecido en los **artículos 185 y siguientes del Reglamento**, formula las siguientes **PREGUNTAS PARA SU RESPUESTA POR ESCRITO** relativas a las inversiones previstas por el Gobierno en el proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado 2017 para Galicia y, en particular, para la ciudad de Santiago de Compostela.

Madrid, a 23 de junio de 2017.



Antón Gómez-Reino Varela

Portavoz de En Marea

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Gobierno contempla en los Presupuestos Generales del Estado 2017 una inversión en Galicia de 924,6 millones de euros, lo que supone una bajada de 437 millones de euros respecto a la cantidad contemplada en los Presupuestos Generales del Estado 2016. Ello representa una rebaja del presupuesto destinado a Galicia del 32,9%.

Eso significa que el Gobierno le ha quitado a Galicia 1 de cada 3 euros de los que había presupuestado el año pasado, lo que evidencia hasta qué punto el Gobierno considera que Galicia ya está ganada para su causa y no tiene el más mínimo interés en agasajarla, como sí hace con otros territorios.

A ello hay que añadir, además, que los presupuestos del año pasado apenas se han ejecutado, situación que se viene reiterando año tras año.

Por otra parte, más de la mitad del presupuesto de inversiones se destina a las líneas de AVE, dejando sin dotaciones a otras inversiones prioritarias y muy necesarias, como el tejido industrial, las comunicaciones internas, la logística y transporte de mercancías, las dotaciones de servicios públicos o la recuperación ambiental.

Las líneas de AVE llevan años de retraso en su ejecución y se han convertido en el paradigma de la promesa nunca cumplida, de modo que Galicia no tiene ni AVE ni otras infraestructuras que son mucho más necesarias para la vertebración territorial, el desarrollo económico, la sostenibilidad y el bienestar social.

La dotación para inversiones en A Coruña ha sufrido una bajada histórica que viene a sumarse a los recortes ya realizados desde 2015, de modo que en dos años se ha pasado de contar con 256 millones a 184 millones de euros.

Las cantidades consignadas a nivel provincial son insuficientes para atender a las necesidades existentes en materia de infraestructuras, equipamientos, tejido productivo, transporte, vivienda, servicios a la comunidad o recuperación ambiental.

El pasado 3 de abril de 2017, recién presentados por el Gobierno los presupuestos generales del estado para 2017, la Vicepresidenta del Gobierno visitó Santiago de Compostela y mantuvo una reunión con el Presidente de la Xunta de Galicia.

Por todo ello, se formulan las siguientes

PREGUNTAS PARA SU RESPUESTA POR ESCRITO

1. ¿Se abordó en esa reunión la cuestión de las inversiones previstas por el Gobierno en los Presupuestos Generales del Estado 2017 para Galicia y, más concretamente, para Santiago de Compostela?
2. ¿Por qué motivo no se reunió con el Presidente de la Xunta de Galicia el propio Presidente del Gobierno español, como hizo en el caso de Cataluña y Euskadi, para exponerle cual iba a ser la inversión que se había previsto para Galicia en los entonces recién presentados Presupuestos Generales del Estado 2017?
3. ¿Ofreció explicaciones la Vicepresidenta al Presidente de la Xunta de Galicia sobre las razones por las que Galicia ha resultado tan maltratada en los actuales Presupuestos Generales del Estado?
4. Y, más concretamente, ¿ofreció alguna explicación de la razones que han llevado al ejecutivo central a castigar con severos recortes presupuestarios a Santiago de Compostela y al resto de las ciudades, tanto gallegas, como del resto del Estado, gobernadas por alcaldes y alcaldesas del cambio?
5. ¿Por qué motivo ha desaparecido de los Presupuestos Generales del Estado para 2017 la dotación presupuestaria para acabar la rotonda de Conxo en Santiago de Compostela cuando anteriormente el Gobierno había presupuestado para el anteproyecto 250.000 €?
6. ¿Por qué motivo continúa sin existir ninguna partida en los presupuestos de este año, ni en la previsión para los próximos, para la Estación Depuradora de Aguas Residuales (EDAR) de Santiago de Compostela, a pesar de que en noviembre de 2016 la Comisión Europea remitió por segunda vez al Tribunal de Justicia el asunto del

incumplimiento por parte de España de la normativa en materia de depuración de aguas residuales en diecisiete aglomeraciones, entre las cuales se encuentra precisamente Santiago de Compostela, solicitando que se le imponga al Reino de España una multa de 46.522.999 € y una multa diaria de 171.217,40 € si no se logra el pleno cumplimiento en la fecha en que el Tribunal dicte su segunda resolución.

7. El Consorcio de Santiago vuelve a sufrir una nueva reducción en sus presupuestos, a pesar del reciente encuentro del Alcalde de Santiago con el Jefe del Estado, de quién depende el Real Patronato de Santiago. ¿Trató la Vicepresidenta este tema con algún cargo o representante institucional durante su visita a la ciudad de Santiago de Compostela? ¿Por qué el Gobierno de España continúa disminuyendo su aportación a esta herramienta fundamental para el desarrollo y conservación de la zona monumental de Santiago de Compostela como Patrimonio de la Humanidad?